
 

 
 

  

  

RRuunnddsscchhrreeiibbeenn  FFeebbrruuaarr  22002233  
 
Liebe Freundinnen und Freunde der Fähre, 
 
viel zu schnell ist die Zeit zwischen dem letzten Rundbrief und heute vergangen. Wir hoffen, Sie 
sind alle gut ins Neue Jahr 2023 gestartet und freuen sich mit uns zusammen auf den 
herannahenden Frühling. 
 
Gerne hätten wir Sie schon früher über News rund um die Fähre informiert – leider läuft in letzter 
Zeit nicht alles rund. Wie einige von Ihnen vielleicht schon mitbekommen haben, wurden die 
Fährzeiten seit November vorigen Jahres zweimal seitens der Fährleute verkürzt, was bei einigen 
Nutzern der Fähre dazu führt, dass sie die Fähre abends nicht mehr zuverlässig für den Weg von 
und zur Arbeit / Schule / Ausbildungsplatz nutzen können. Die Fährzeiten sind im Pachtvertrag der 
Fährleute vertraglich geregelt. In der Vergangenheit wurden Änderungen der Fährzeiten von den 
Fährmännern offiziell bei der Stadt Neckargemünd beantragt und vom Gemeinderat genehmigt. 
Für die weniger lukrativen Fährzeiten zahlt die Stadt jeden Monat einen Zuschuss an beide 
Fährmänner, sodass die saison-bedingten Schwankungen ausgeglichen werden können.  
 
Aktueller Stand bzgl. der momentanen Fährpächter ist der folgende: Markus Seibert hat seinen 
bestehenden Pachtvertrag zum April gekündigt, ist aber evtl. bereit, zu anderen Konditionen 
weiterzufahren. Wann Jan Raith seine Fährprüfung ablegen wird, ist momentan noch nicht 
absehbar. Es könnte also durchaus passieren, dass es ab Anfang April einen personellen Engpass 
auf der Fähre geben wird. 
 
Am 06.02.23 fand ein erstes Gespräch am runden Tisch zwischen Vertretern der Stadt 
Neckargemünd, dem Kreis Bergstraße, den Fährmännern und Vertretern des Fährvereins statt.  
Da in der Vergangenheit seitens der Fährleute häufiger der Wunsch nach einem dritten 
Fährmann/Springer geäußert wurde, hat die Stadt Neckargemünd zusammen mit dem Kreis 
Bergstraße signalisiert, dass man sich vorstellen könne, den monatlichen Zuschuss so zu erhöhen, 
dass 3 Fährmänner in verschiedenen Schichten den Dienst auf der Fähre verrichten könnten. Mit 
diesem Modell könnten dann hoffentlich auch die Fährzeiten wieder erweitert werden. Wir hoffen, 
dass bei der nächsten Gesprächsrunde ein Konsens zwischen der Stadt und den Fährleuten 
gefunden wird. 
 
Der Fährverein bleibt weiterhin aktiv! Nachdem wir in einer spontanen Aktion die Filteranlage des 
Hochwasserbehälters im Wald gereinigt haben, sprudelt das Wasser im Fährbrunnen wieder. Als 
nächste Aktionen sind diverse Verschönerungen der Fähranlage geplant. Der alte große 
Giernachen, der momentan direkt neben dem Fähranleger auf der Seite Neckarhäuserhof liegt, 
soll renoviert werden und einen neuen Platz auf der Wiese neben dem Brunnen bekommen.  
 
Am 17. März 2023 findet nach langer Corona-Pause die Jahreshauptversammlung mit Neuwahl 
des Vorstands statt. Wir würden uns freuen, zahlreiche Mitglieder begrüßen zu können. Falls Sie 
dabei sein möchten, melden Sie sich doch bitte per E-mail bei ute.fries@gmx.de an, damit wir 
besser planen können.  
 
 
 
Herzliche Grüße, 

  
Ute Fries – 2. Vorsitzende FFNN 
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Einladung zur Jahreshauptversammlung 
 

Ort: Rathaus Mückenloch, Talstr. 27 

 
Datum: Freitag, 17.03.2023, 19.00 Uhr 

 
 
 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
 

2. Totengedenken 
 

3. Berichte 

•  1.Vorsitzender 

•  Kassenbericht 

•  Kassenprüfer/Entlastung 
 

4. Aussprache zu den Berichten 
 

5. Entlastung des Gesamtvorstandes 
 

6. Neuwahl des Gesamtvorstandes 
 

7. Anträge * 
 

8. Verschiedenes 
 

9. Schlusswort 
 

*Anträge richten Sie bitte schriftlich bis 10.03.23 an den 1. Vorsitzenden Jörg Polivka, 
joergpolivka@gmail.com 
 
 
  
 


